

# INFORMACION LOCAL

## COMORERA HA HABLADO DE FIGUERAS

La semana última Comorera habló en Barcelona, abonando 500 pesetas de multa por haberlo hecho sin permiso de la autoridad, ahora que —mi venganza será cruel— en un viaje a Valencia Comorera logra que sea dimitido el camarada Echevarría de la Delegación General de Orden Público de Cataluña.

Entre las innumerables paletadas de lodo que Comorera desprendió en contra de la C. N. T. y la F. A. I., dijo, que las milicias de Costa, habían quebrantado la paz de la tranquila y pacífica Figueras. Es que Comorera ignora que algunos de sus satélites del P. S. U. C. local en un momento de excitación vomitó la consigna secreta de su partido de provocar una alteración de orden público y achacar la responsabilidad a la C. N. T. y la F. A. I. ¿No debían ponerse en guardia estas Organizaciones para establecer el control de estos «incontrolados» de la lengua?

Comorera censura las milicias de la Costa. Comorera sabe que estas milicias se formaron a consecuencia del bombardeo de Rosas por el que, de todas partes de Cataluña, se trasladaron a la costa un número exorbitante de trabajadores que ofendaban su vida como dique de contención al posible desembarco de tropas fascistas. Nosotros, estuvimos presentes a la visita que Comorera realizó a Rosas para informar al Consejo de la Generalidad, reunido en sesión permanente, esperando la información. Comorera buró inútilmente al P. S. U. C. que no estaba en ninguna parte.

De todos los puntos más distantes habían acudido trabajadores, pero, casualidad, (?) todos eran militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. Comorera no tuvo más remedio que

en nombre de la Generalidad, estimar a estas organizaciones la pronta acudida a la primera llamada. Aquellos días han pasado, y con la generosidad de los hombres puede jugarse para facilitar los medios políticos.

*Nota de Redacción. — Sabemos positivamente, que buenos camaradas, socialistas, comunistas y obreros de la U. G. T., también, acudieron a la llamada. Para ellos nuestro respeto y consideración, aunque ahora no exista aquella misma unanimidad conseguida en los momentos de lucha, a consecuencia de los arrivistas que han invadido el P. S. U. C.*

También nos interesa hacer constar que Comorera no guarda grato recuerdo de Figueras.

La última vez que estuvo, no sabemos quien lo determinó, pero durante su permanencia, y sin que nada lo justificara, circuló por Figueras acompañado de nutrida escolta y con las pistolas ametralladoras en la mano. Nosotros suponemos que, más que otra cosa, estas excesivas precauciones eran debidas a que el estado de ánimo del camarada Comorera no era muy halagüeño.

Regresaba de París, donde acababa de reunirse con Casanovas, Ventura Gassol, Lluhi Vallescá, el padre Lobo, Quiñones de León, etc., etc., tratando de la vida de los pueblos ibéricos y de sus víctimas, como sencillos traficantes de mercancías, y temía que al entrar en territorio catalán el pueblo le repudiara sus actividades.

Por esto y algo más que nos llamamos, Comorera habló de Figueras.

SILOC



Redacción y Administración:

**RAMBLA, 20**  
TELEFONO 339 :: FIGUERAS

IMPRENTA

«GERONA C. N. T.» - Gerona

### NOTAS DE REDACCION

VIBRACIONES sale a la lucha para ser el portador del movimiento libertario de la comarca del Alto Ampurdán, y estamos dispuestos atender todas las sugerencias que se nos hagan para mejor érito y mayor difusión del periódico.

Nos interesa dar publicidad a cuanto afecte al interés común de todos los pueblos de esta comarca, que trataremos de divulgar de la mejor manera que nos sea posible.

Aceptamos artículos y comunicados para el periódico en catalán y en castellano, dispuestos a traducirlos a interés y petición de los autores.

Los autores son los responsables de sus escritos.

Seguramnte, nuestro primer número no saldrá con la perfección que nosotros deseamos, pero procuraremos corregir cuantos errores se nos presenten.

Isidro Ribas, Quim, Pablo Baró, S. Gracia, Pagés Vila, S. Pérez, Pedro, vuestros artículos procuramos incluirlos en el número próximo, ya que el exceso de original no nos permite hacerlo en el presente.

*Nuestro cordial saludo a la prensa antifascista, a la que nos unimos para la defensa de nuestra noble causa*

### Compañero confederado

Los bulos, la calumnia y la mentira, son las armas más empleadas en la retaguardia para quebrantarla nuestra solidaridad moral y material. Cualquier noticia, cualquier acusación contra la organización o los compañeros, tienes la obligación de pedir una aclaración, para contrarrestarla y defenderla con conocimiento de causa.

Acude a tu Sindicato o a los secretariados local o comarcal que procurarán informarte y a la vez les informarás recíprocamente de las insidias, para localizarlos y poder llamarlos por su propio nombre e intenciones que los animan.

### Aquí hay un "mandamás"

Una vez constituido el quinteto municipal antiproletario o sea la Comisión Permanente del Ayuntamiento, se distribuyeron las Consejerías. Entre ellas se determinó que Abastos sería regentada por el rabassaire Pujolar.

Este insinuó que por la situación de la misma convendría que la siguiera regentando el camarada Casellas. Este interviene que es orden superior y que quien manda, manda, y los otros a obedecer.

## VEUS DEL CARRER ES DIU...

...Que en una reunió de companys, un d'ells féu l'oferta de que donaria la quantitat d'onze pessetes amb quaranta cèntims al afortunat que tingués la sort de trobar pel carrer a certa persona sense portar una cartera sota el braç. Per més detalls diuen que l'esmentada persona pateix d'histerisme agut i té una neurastènia crònica que li dona com a conseqüència forts atacs de fòbia contra la C. N. T. i la F. A. I., per a desacreditar les quals, desplega totes llurs activitats.

Nosaltres, vetllant per la salut dels ciutadans, proposem sia internada a un sanatori i, mentrestant, que prengui "tila".

...Que el pa que es consumí a Figueres els dies 1, 2 y 3 de juny, fou elaborat amb blat o farina, procedent de la Generalitat, però que, malgrat tot, es vengué a 2'20 ptes. el quilo.

Seguós diuen les males llengües es eu per a demostrar que la nació veïna ens facilita pagant, tota mena de queviures, però nosaltres entenem que hauria estat molt més pràctic i a l'ensens n'hauria sortit beneficiós el poble, indicant-se que el blat era de procedència francesa i en lloc de fer pagar el pa a 2'20 el quilo fer-lo pagar a una pesseta, que, sempre segons es diu, era el seu preu legal de venda.

I així daquesta manera, toç hauria anat de primera.

...Que cert conseller de l'Ajuntament de la Victòria, d'aquesta ciutat, —particularment molt respectable—, el dia 19 de juliol, segons certificat metge, tenia "colitis aguda" i per aquest motiu se li recomanava passar una temporada al mas de la seva propietat, fins a veure el caire que prenia el moviment.

...Que per fi s'ha trobat el conseller

de Treball ideal, que, si bé no s'ha vist mai en gocs de responsabilitat des del 19 de juliol és un ferm defensor del... senyor "Papitu".

...Que el home del "pitu", ex-Majordom de Ceremònies, ex-Cap de la Guàrdia Municipal i actualment, per obra i gràcia de l'Ajuntament de Ceremònies, desenvolupa grans activitats per a que no falti detall a la Casa Nova Municipal i fins es permet el luxe de tractar d'incontrolats a treballadors autèntics que li podrien donar lliçons de moralitat. Ara està organitzant, segons es diu, una secció de massers i ell es fa fer un uniforme amb "plumero" i tot.

Discrepem n absolut d'aquest últim i "elevat" detall perquè entenem no hi ha necessitat puix que ja fa temps que se li ha vist el "plumero".

...Que el Consell de Govern del nostre Municipi està estudiant la manera de portar a a pràctica la municipalització de la vivenda, els espectacles, les empreses elèctriques, els cafès, fondes i comerços.

...Que també, vetllant per la cultura proletària, té la intenció de destinar una quantitat per tal de subvencionar el quiosc de llibres i premsa instal·lat a la Rambla per les Joventuts Llibertàries i la C. N. T.

...Que per fi s'anirà ràpidament a la construcció de la piscina.

L'enhorabona, camarada Ubanell.

...Que el primer acord de l'Ajuntament en ple fou el de suspendre els treballs de les trinxeres i destinar aquils obrers a l'enderrocament ràpid de les esglésies.

Trobem la idea molt encertada, "¡por si las moscas!" Almenys així s'assegurará feina al ram de la construcció, cas de que s'hagin de reconstruir els benahurats temples.

## LOS AUTENTICOS TRABAJADORES SON ASI

Al constituirse el Ayuntamiento, según lo entendieron los de la Esquerza y P. S. U. C., que, junto con los rabassaires forman la mayoría que determina a su gusto, el compañero del P. S. U. C., Ramón Ferrer, dijo que no se prestaría a maquinaciones y actividades que pudieran quebrantar la unidad de los trabajadores. A la mañana siguiente de su toma de posesión, el camarada Ferrer, presentó la dimisión.

Celebramos el gesto digno de este camarada que sus convicciones ideológicas le hacen militar en el P. S. U. C., pero que no olvida su condición de trabajador que le hace actuar con nobleza y sinceridad hacia sus compañeros de clase.

También decimos lo mismo del camarada de la U. G. T. Francisco Alegri, que ha presentado su dimisión de consejero de Trabajo probablemente por las mismas circunstancias.

Sería un greu error que l'Ajuntament de Figueres, prengués l'acord de suprimir un "kiosc" C. N. T.-F. A. I. de venda de publicacions culturals i revolucionàries, quan precisament els cafès, tavernes, prostíbuls, campen per la via pública de la forma que millor els plau.

Señala adherir-se al crit de "mori l'intel·ligència" en que es distingeixen tots els dictadors.

## PRO HOSPITALES DE SANGRE C. N. T.-F. A. I.

Recordamos a los Sindicatos y compañeros confederados, que deben adquirir los sellos pro-hospitales de Sangre C. N. T. - F. A. I. que se expenden en la Secretaría del Comité Comarcal, y de esta forma poder ayudar y contribuir a la imponderable obra realizada por los propios trabajadores.

Un país en Revolución es como el bronce que se funde y se regenera en el crisol. La estatua de la Libertad no está aún vaciada; el metal está hirviendo.

DANTON

## BRIGADA LISTER

Durante estos días hemos recibido la visita de algunos camaradas alistados a esta Brigada, que llegan nuestra ciudad para el transporte de camiones, ambulancias y material móvil.

Hemos hablado de sus impresiones del frente, de Levante y de la retaguardia, charlando unos breves momentos en franca camaradería de las cuestiones de bastante interés para los obreros y soldados.

¡Trabajadores! Ayudad a las colectividades. Donde quiera que vayáis procurad ayudarlas. Contrarrestamos el boicot declarado por sus impecaderos enemigos: los políticos.

## Comités Pro-Presos

Las necesidades de los momentos presentes han obligado a las organizaciones C. N. T. - F. A. I. a formar sus Comités pro-presos en defensa de los compañeros presos y perseguidos.

La política arremete despiadadamente contra nuestros compañeros que en defensa propia, en defensa de los ideales o movidos por las circunstancias, se han enfrentado erguidamente a las provocaciones, en consecuencia buen número de compañeros se encuentran presos y otros perseguidos, los cuales no podemos, ni debemos dejarlos abandonados al sadismo de nuestros enemigos, ni a ellos ni a sus familiares. En tal motivo los compañeros o familiares que se encuentren en tal situación deben ponerse en relación nuestra inmediatamente. Así mismo los que desean aportar su colaboración material para socorrerlos también deben venir a nuestros Comités organizados.

De "Solidaridad Obrera": Queremos ver, camaradas comunistas, si nos entendemos de una vez. Si es que en realidad se quiere ver puede lograrse bien pronto, más aún si remontamos al 19 de julio.

## Nuestros teléfonos

Número 339 de la Federación Comarcal de Sindicatos Unicos del Alto Ampurdán.  
Número 76 de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras y el Comité Regional de Relaciones Campesinas.

## Conferencias telefónicas

Consideramos improcedentes la suspensión de las conferencias interurbanas, ya que en estos momentos que las cosas y los problemas del trabajo principalmente, se encuentran convulsionados, dificultan su desenvolvimiento, aunque se establecen una rigurosa censura sería mejor poder emplear este necesario sistema de comunicación para no entorpecer la marcha de los asuntos económicos.

Las mayorías nunca tienen razón.

YBSEN

## NACIMIENTO

Nuestro compañero y consejero municipal Antonio Orts, ha visto aumentada su familia, con el nacimiento de una hermosa niña, que conociendo las convicciones ideológicas de nuestro compañero, responderá a un nombre de nuestro calendario libertario.

Nuestra enhorabuena a Orts y su compañera.

Company:

Ja has llegit "Si el partit Comunista fa seves les paraules de Jesús Hernandez, ha de demanar el cap de Larg Caballero".

## LLEGIU:

"Solidaridad Obrera"  
"Catalunya"  
"Campo"